

EN LOS DIEZ PUEBLOS COMPRENDIDOS ENTRE MONTORO Y BUJALANCE ONDEA LA BANDERA NACIONAL

Los vuelos nocturnos de aviones rusos en el Sur de Noruega causan alarma

Se pide la adopción de energías medidas para evitar esta provocación de los soviets

Berlín, 25.—Un periódico de esta capital publica una información sensacional, según la cual reina inquietud en toda la zona Sur de Noruega, porque desde hace tiempo varias esquadras de aviones fantasmas evolucionan de noche sobre la capital de la nación.

La opinión pública pide al Gobierno la adopción de medidas energéticas para impedir continúan estas provocaciones de Rusia, que pueden degenerar en un conflicto.

Sobre otra ciudad de Noruega ha volado un avión ruso, sin que tuviera autorización para ello.

Estos hechos justifican la alarma que reina en esa parte del país.

LA SITUACIÓN EN FRANCIA

Los metalúrgicos piden un aumento de jornal equivalente al 15 por 100 del que perciben

París, 25.—Los obreros del ramo de la metalurgia exigen un aumento de jornal equivalente al 15 por 100 del que perciben actualmente. Se celebran reuniones para ver de llegar a un acuerdo, pero se cree que la situación no ofrece vías de solución dada la crisis que sufre la industria.

La situación social en el país toma más graves caracteres, pues esta mañana se aseguraba que los obreros del Norte están dispuestos a declarar la huelga por solidaridad con los compañeros de otras regiones que ya la practican.

La detención de Alonso Mallol en Alicante

Con relación a la noticia que dió anteayer el general Queipo de Llano acerca de la detención del ex director de Seguridad Alonso Mallol, uno de los comprendidos en el asesinato de don José Calvo Sotelo, comunican de París lo siguiente:

París, 25.—Noticias recibidas de Alicante señalan que el ex director de Seguridad de Madrid, Alonso Mallol, está preso, acusado de haber distraído dos millones de pesetas.

Parece que este individuo recibió tres o cuatro millones de pesetas y la misión de reclutar en Marruecos combatientes para las filas rojas.

Mallol estuvo ausente varias semanas, regresó a Alicante y rindió cuentas. Sólo habían llegado unos hombres de los por él reclutados y se estimó que había cometido una estafa de dos millones de pesetas.

EL SEÑOR

Robustiano González Bocos

Abogado del Estado

Murió cristianamente el día 26 de Diciembre de 1936

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus apenadísimo hijos don Octavio, don Pedro, don Carlos, don Carlos José, don Gabriel y doña Pilar; hijas políticas; madre política doña Emerenciana Pérez; hermana política doña Gabriela Bueno y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, día 27, a las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de San Millán, 3, y al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el lunes, a las diez, en la iglesia parroquial de San Millán, por lo que les quedarán agradecidos.

DICE LEON BLUM

Francia está firmemente resuelta a mantener la paz

París, 25.—Con motivo de un discurso organizado por la Asociación de la Prensa angloamericana, el presidente del Gobierno francés León Blum, presente en el acto, pronunció un discurso, en el cual dijo que Francia está firmemente resuelta a mantener la paz, pues este pueblo es el más pacifista del mundo. No obstante, Francia no puede excluir la eventualidad de una guerra.

Córdoba, 26 (6 t.).—Crónica telegráfica. La gran campaña cordobesa ha quedado liberada por nuestro glorioso Ejército al reconquistar diez pueblos comprendidos entre Montoro y Bujalance, que representan varios millares de kilómetros cuadrados con una riqueza soberbia, agrícola, ganadera y olivarera. Esta extensa zona, colindante con la provincia de Jaén, ha pasado nuevamente a ser patrimonio de la nueva España, merced al empuje de las fuerzas que manda el ilustre general Queipo de Llano.

Sobre estos pueblos redimidos ondea ya la inmortal bandera roja y gualda que con sus colores policromos ilumina esta admirable campiña, disipando la niebla de los odios feroces.

Bien esas tierras comenzarán a ser cultivadas de nuevo con la perfección y el cariño que en la misma tarea pusieron los agricultores que las han regado con su sangre, martirizados por las horridas rojas.

La feraz campiña cordobesa está ya totalmente liberada. Quiera Dios que nuestro glorioso Ejército, conquistando día a día trozos de nuestro solar patrio, haga que pronto en todo el ámbito nacional resuenen estos gritos: "Viva España, Arriba España, Viva el general Franco".

Córdoba, 26 (6 t.).—De la emisora de la Comandancia Militar. Los nacionales, en su avance en Somosierra, han encontrado cuatro posiciones rojas atrincheradas que habían sido abandonadas por sus defensores. En ellas habían quedado abandonadas dos piezas de artillería del 7,5 y algunas ametralladoras.

Córdoba, 26 (6 t.).—De la emisora de la Comandancia Militar. Con relación a la ocupación de Montoro y Villa del Río por las fuerzas del general Queipo de Llano, se sabe que en el primero de dichos pueblos ofreció el enemigo gran resistencia, y por primera vez ha entrado en acción en este sector la llamada columna internacional.

Como es sabido, estos milicianos sufrieron más de trescientos muertos. Al final del combate sostenido, optaron por ocultarse en la copa de los olivos para eludir la acción de los nacionales.

El general rojo Martínez Monje trajo esas fuerzas de refresco con el fin de levantar el ánimo de los marxistas españoles. Las bajas sufridas por los rojos se calculan en el cincuenta por ciento de los efectivos que pusieron en juego.

Montoro estaba convertido en cuartel general de los rojos. Se atribuye gran trascendencia al terrible descalabro sufrido por el enemigo, no tanto por las bajas sufridas como por el efecto moral que la derrota les habrá causado.

La operación es de gran importancia porque con la ocupación de los dos pueblos citados se completa la conquista de aquella gran zona, constituida por numerosos pueblos. Dicha zona es la más rica de España respecto a producción de aceite.

Cádiz, 26 (6,30 t.).—"A B C" de Sevilla publica una crónica de su correspondiente en el frente de Madrid, en la que da cuenta de que la jornada de ayer fué de bastante tranquilidad. De un lado —dice— porque somos católicos. Del otro, porque están en el solar de España, impregnado de tradición.

Getafe, Leganés, el Campamento... En todos ellos se ofició la misa del Gallo. Sobre este último apareció un avión marxista cuando se celebraba el santo sacrificio. También a media noche voló un avión rojo sobre Getafe y, a gran altura, arrojó algunas bombas, que se perdieron en la distancia. A pesar de estos cobardes amagos la alegría no se alteró. Jefes, oficiales y soldados participaron con entusiasmo en las fiestas de Navidad.

A orillas del Manzanares hubo hoy algunos cañonazos, que fueron contestados por nuestra artillería con tiros certeros. Esto y el vuelo de algunos aviones nacionales sobre las posiciones rojas, constituyen las noticias más salientes del día.

Del Vaticano, la "radio" nos trajo la voz amorosa del Santo Padre.

Las operaciones en la provincia de Córdoba y la freccasada ofensiva de los catalanes en Aragón

Roma, 25.—Puede decirse que la totalidad de la provincia de Córdoba está en poder de las fuerzas que tan acertadamente está dirigiendo el general Queipo de Llano.

En el frente de Huesca los catalanes pretendieron llevar a cabo una fuerte ofensiva, pertrechados con toda clase de elementos de guerra, pero apercebidos los puestos de observación de vanguardia del propósito de los rojos, fué prevenido el mando que ordenó rápidamente una importante operación que tuvo por resultado hacer huir al enemigo después de causarle importantes pérdidas en hombres y material. Entre éste figuran proyectiles prohibidos por las leyes internacionales. Entre los prisioneros cogidos por los nacionales figuran algunos dirigentes de columna.

La operación ha resultado muy espectacular.

La organización en el territorio conquistado por los nacionales

Roma, 25.—El Gobierno del generalísimo Franco está adoptando importantes medidas para reorganizar las actividades en los pueblos reconquistados de las provincias de Toledo y de Madrid.

Buscando un invento que permita el vuelo humano

Roma, 25.—Se anuncia un concurso de extraordinario interés, que demuestra hasta qué punto quiere forzarse la inventiva humana.

Consiste en idear algo que permita el vuelo humano; esto es, que el hombre pueda volar, valiéndose únicamente, como medio de propulsión, de su sistema muscular y del viento.

Es requisito indispensable que mediante el invento pueda volar un hombre en un circuito de dos kilómetros a una altura no menor de cinco metros.

El primer premio es de 57.000 liras, susceptible de ser ampliado a 100.000 si la importancia del invento lo requiere.

Desde Ultramar llegan voces amigas que aman a España y alientan a los reconquistadores del suelo patrio

Tenerife, 26 (1 m.).—El director de Radio Club Tenerife se ha dirigido esta noche a todas las Repúblicas de la América Latina para dar cuenta de tener en su poder millares de cartas de súbditos de todos los países que ponen de manifiesto cómo la causa nacionalista cuenta en todo el orbe con simpatizantes y admiradores de España y de nuestras gestas.

Esta noche ha dado lectura a varias de ellas, cuyo contenido recogemos en síntesis, no citando los nombres de los súbditos de países de habla no española por temor a no recogerles con fidelidad.

He aquí, en síntesis, el contenido de tales cartas:

Un coronel real húngaro

Aunque no soy español, estoy de todo corazón con ustedes y contento de todos sus éxitos.

Si Dios escuchara mis súplicas se habrían acabado ya los dolores de España. Debía haber una justicia debajo del cielo para premiar nuestro sacrificio por Dios, por la Patria y por el pueblo.

Hace poco leí en un periódico español, de los nacionalistas, que había que tener comiseración con los criminales. También nosotros hemos pasado por la situación que agobia a la gran España, y debemos aconsejarles tengan mucho cuidado al complaceerse de ellos. Hay que estrigar del todo a la canalla, pues sólo entonces será posible la paz y el progreso de la Patria.

Tengo plena confianza en el Ejército del general Franco y deseo al pueblo español la felicidad que por su heroísmo merece.

Doctor Mayo Ponce de León (Uruguay)

Acabamos de firmar un telegrama dirigido al Gobierno de Burgos, al que el general Cabanellas nos ha contestado.

Cuanto en Montevideo representan trabajo, ciencia y arte, están con las fuerzas nacionales. Todos sufrimos por lo que sufre nuestra amada España, nuestra Patria amada, que tanto mártir ofrece a la Humanidad. España revive con más fuerza que nunca y no dudo que cuando el Ejército haya abatido a las hordas rojas, nuestra madre Patria resurgirá esplendorosamente y acabarán las miserias en su suelo. Soy médico, vivo de mi trabajo, y me consuela ver en labios del generalísimo palabras que hablan de fraternidad y rendición de los humildes. ¡Viva España!

Un ex comandante alemán de la Gran Guerra

El que esto suscribe se considera con elementos de juicio suficientes para comprender la heroica lucha que sostienen los nacionales españoles. Fui soldado de mi Patria, y al regresar a mi país, le vi envuelto en las teorías venenosas del bolcheviquismo. Una vez más me entregué a la lucha en mi suelo en defensa de nuestra Alemania para limpiarla del veneno que entró por las fronteras del Este. Hemos luchado años enteros hasta que hemos visto lograda nuestra sublime aspiración, teniendo por guía a Hitler. Vosotros lucháis actualmente por los mismos ideales que entonces defendíamos nosotros, y por ellos dáis la vida. Nuestro corazón es completamente vuestro y podéis decir que estamos a vuestro lado.

Desde Basilea

El glorioso movimiento nacional tiene muchos amigos en Suiza, pero debemos declarar que buena parte de la Prensa no es afectuosa al mismo, aunque no debe olvidarse que esta Prensa está en poder de las mismas fuerzas que han llevado la guerra a España y que en todo el mundo trabajan contra los nacionalistas españoles: la masonería y el bolcheviquismo.

A pesar de esa Prensa, la mayoría de la opinión suiza ve día tras día con simpatía cómo las hordas rojas van siendo diezmadas, reduciendo el peligro en Europa. Que la implantación del bolchevismo en el viejo continente no llegue a ser un hecho tendrá que agradecerse a Europa a los nacionalistas españoles. ¡Viva España!

Carta de otro súbdito alemán

Los alemanes seguimos, admirando, la lucha del pueblo español contra el bolcheviquismo. El Alcázar de Toledo ha exaltado esos sentimientos de admiración hacia los nacionalistas españoles. Aquí nos hemos preguntado muchas veces: ¿Qué hubiese ocurrido si la chusma comunista hubiera estado asediada en el Alcázar por los nacionalistas, empleando éstos los procedimientos que utilizaron aquellos? Pues que esos cobardes rojos se hubieran evaporado por el miedo.

Alemania saluda a la gloriosa España de mañana.

Un súbdito francés

Los nacionalistas españoles no defienden sólo a su país, sino también a la causa mundial del orden y de la civilización contra el bolcheviquismo. Estamos seguros de que al final de la lucha el general Franco demostrará también sus dotes de organizador de la nueva España, mejorará la situación del obrero, se ocupará de sus justas reivindicaciones y dará a la clase trabajadora una gran participación en la obra de reconstrucción nacional. Estoy seguro de que esa noble nación estará muy pronto unida a la misma bandera y ascenderá con ese

prestigio incomparable de haber sido campeón del orden y de la civilización.

J. M. Barbosa (Pernambuco)

Como buen patriota hago fervorosos votos para que los nacionalistas sigan conquistando en forma tan brillante y heroica como hasta ahora el territorio español, restableciendo el orden y la paz para que la España inmortal vuelva al trabajo y siga el camino del progreso.

Convento de Dominicos de Honkong (China)

Captando la onda de esa emisora tan patriota, seguimos con la consiguiente ansiedad de patriotas el glorioso movimiento nacional desde este lejano país.

Aquí hay un centenar de españoles que, aunque muy alejados de su Patria viven en espíritu con ella, y ya que no pueden contribuir con su apoyo material al triunfo de la causa del noble pueblo español, pedimos al cielo, proteja las armas nacionales y aniquilen para siempre al enemigo de España y de la civilización.

LOS REQUETES EN EL FRENTE

Villancicos al Niño Jesús en Somosierra "Bajo la luna clara y la noche pelada de frío,"

Burgos, 26 (3 t.).—Por la emisora de Radio Castilla se ha dirigido esta tarde a todos los españoles el director del «Diario de Navarra» don Eladio Esparza:

«Navarros; españoles todos—comenzó diciendo—. Navarra ha visitado los frentes de combate en estos días de emoción jublosa de hogar en todas las casas cristianas. Previamente envió 35.000 aguinaldos, sin contar los de las familias de los voluntarios, los de sus novias, los de sus amigos.

35.000 aguinaldos en los que, con abundantes golosinas no faltó la tarjeta cariñosa de felicitación ni la estampa de Nuestra Señora del Camino, patrona de Navarra.

Ha habido algún aguinaldo que ha consistido en el Niño Jesús, que en Somosierra, bajo la luna clara, en la noche pelada de frío, recibió los villancicos de los voluntarios españoles.

A tiro de fusil estaban los rojos, los que no quieren que haya homenaje al Niño Salvador, pero allí fué cantado y adorado, en un cobertizo blanco de nieve.

Navarra no olvida nunca que sus miles de hijos están en la guerra y que ahora el problema de España es la guerra y no queda más solución que ganarla, y para ganarla hay que ir a ella. No habrá de edificarse la nueva España, sino con abnegación que no admite excepciones, y con amor de sacrificio que no cuenta las horas.

Hemos visto a nuestros muchachos adorar al Niño de Dios con la fe de los pastores de Belén.

Hemos visto a nuestros muchachos cantar la misa de media noche en un estable convertido en iglesia. Cristo nació en un corral y salvó al mundo. España quedará convertida en estable, pero Cristo vuelve a España y nosotros hemos tenido el orgullo y la emoción de oír cantar a nuestros hijos en las crestas de Somosierra los villancicos de amor eterno a España en su calvario de rendición.

Navarra ha visitado el frente en esta noche. Navarra vuelve a decir a sus mujeres que está satisfecha de sus hijos. ¡Viva siempre España!

Parece ser bastante grave la situación en Rusia

Ha sido descubierto otro complot trostkista

Riga, 25.—Por noticias recibidas de Moscú se sabe que la G. P. U. acaba de descubrir un nuevo complot con ramificaciones en Ucrania, por lo que se han operado numerosas detenciones. El movimiento tiene carácter trostkista, figurando entre los detenidos dos dirigentes, que han sido deportados a Siberia.

Están detenidos también algunos directores de grandes industrias y fábricas y los de tres grandes arsenales.

Cerca de Moscú ha tenido lugar un terrible acto de sabotaje. Elementos no identificados todavía han volado el acueducto, por lo que las aguas se han desbordado, inundando un gran trozo del ferrocarril, lo que hace imposible el tráfico ferroviario.

Parece que la situación en Rusia es bastante grave.

NECROLOGIA

Hoy ha fallecido en esta ciudad el señor don Robustiano González Bocos, jefe de Administración de primera clase, jubilado, del Cuerpo de Abogados del Estado.

El señor González Bocos era una ilustre personalidad, que durante muchos años compaginó sus obligaciones administrativas en el ministerio de Hacienda, con la enseñanza del Derecho. La academia por él dirigida adquirió un considerable relieve y a ella acudieron alumnos que después ocuparon altos cargos en la Administración pública.

Perfecto caballero, disfrutó de altas consideraciones entre sus compañeros. En Segovia residió durante algunas temporadas veraniegas.

Lamentamos el fallecimiento del ilustre Robustiano Bocos. A sus hijos enviamos el testimonio de nuestro dolor, deseándoles consuelo para sobrellevar tal desgracia.

Tarifa de suscripción de EL ADELANTADO

	Mes	Trime.	Seme.	Año
Segovia.....	2,50	7,50	15,00	30,00
Provincia..	2,50	7,50	15,00	30,00

El mejor de todos los coñacs

COÑAC CABALLERO

(De venta en cafés, bares y tiendas de ultramarinos)

REDENCION DE LA CLASE MEDIA ESPAÑOLA

Una de las primeras, de las más terminantes y de las más famosas declaraciones que hizo nuestro caudillo al asumir el Gobierno de España...

No ha pasado mucho tiempo sin que tales palabras hayan tenido una realidad auténtica y eficaz: legislativa. En el «BOLETIN OFICIAL» de hace tres días (el 15), ha aparecido el Decreto número 101...

Durante estos últimos años en España y en otros países—la legislación social sólo se había venido preocupando de una clase única, la llamada pomasamente por los marxistas: el proletariado.

Los países socializantes, porque creían que el hombre manual, el operario de la Sociedad era el único con derecho a todo. Los países más capitalistas o burgueses, porque tenían disgustar al obrero y le adulaban...

Los socialistas, querían una sociedad sin clases, como había dicho Marx. Y los capitalistas temían el terror de la LUCHA DE CLASES...

El resultado era siempre una legislación unclásica, unilateral. Por tanto, despiadada. Todos olvidan ese sector—doloroso, real, vivo, llamado—con que desdén de capitalistas y de trabajadores se llamaba: la CLASE MEDIA.

Desdichada clase media! Surgida a la historia durante la civilización medieval, al pie del Castillo, en el BURGO, originó ese núcleo que desde el siglo XIX iba a constituir el blanco de las iras socialístoides: la BURGUESIA.

La burguesía—la gente del Burgo—pronto se dividió en alta y pequeña burguesía. La alta—estaba compuesta, para los marxistas por la aristocracia de sangre y por los plutócratas.

La amargura y servidumbre de la clase media hizo nacer en ella un fermento de rencor y de revolución. La DEMOCRACIA desde 1789 fué su ideología, su cauce. La democracia—no significaba, en rigor, el poder del pueblo—sino la ilusión que se hacía, la clase media, de dominar a los ricos y a los pobres.

Por tanto, era inútil luchar contra el comunismo si no se luchaba antes con su antepasado: la DEMOCRACIA. Y qué mejor modo de luchar contra quien está irritado que calmarle, que hacerle justicia? Así lo hizo Mussolini con la clase media.

Desde el balcón de Palacio Chigi, el 28 de Octubre de 1926 pronunciaba estas palabras: «Hemos constituí-

do el Ejército y las milicias y bastantes personas de todas las clases sociales. Hubo bendición por el señor abad de la Colegiata del local que ocupa el Comedor, antes sede de la Casa del Pueblo...

Los pequeños demostraron su gratitud con vivas a España, al glorioso generalísimo Franco, a las autoridades y a cuantas personas contribuyeren al sostenimiento del Comedor.

Las tres se verificó un reparto de juguetes en el Ayuntamiento. Luego, segunda comida, con su correspondiente turrón castellano, que por aquí también lo hacen exquisito.

Los jefes del Ejército y milicias, con celo paternal, han procurado que no les faltase nada a sus soldados ni echasen de menos los hogares familiares donde este año no pudieron pasar la Navidad.

Y para navidad magnífica de este día, a las doce de la noche, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, solemnísima Misa del Gallo, admirablemente cantada, y en la que recibieron la comunión más de trescientas personas.—M.

La intervención rusa en España comienza a inquietar a Inglaterra

Paris, 22.—'Hasta el momento, Inglaterra ha seguido estrictamente el principio de neutralidad, dice "Figaro", porque le parecía la única política capaz de limitar los aspectos de la guerra española.

Hoy, en presencia de apoyo manifiesto que reciben los combatientes, juzga la cuestión de otro modo. Desde el punto de vista realista, no considera la cuestión española estrictamente bajo el ángulo del "statu quo" en el Mediterráneo.

El peligro de la intervención rusa en la guerra española comienza a inquietarle de modo distinto y muy seriamente a Inglaterra. Esto es lo que explica en los asuntos de España su aproximación a Italia, que comienza a su vez a experimentar las mismas inquietudes.

Sin abandonar el cuadro de la neutralidad, está, pues, Inglaterra en camino de adoptar diplomáticamente una posición sensiblemente diferente que puede llevarle en el caso de una intervención a sostener ciertas reivindicaciones legítimas del general Franco en el caso de que se pidiera a Berlín un apoyo que no se concede sin condiciones.

Londres, por otra parte, no ha dejado de estar en relaciones con el Gobierno de Burgos, que acaba de invitar a cinco diplomáticos ingleses a que visiten los territorios conquistados por los nacionalistas.

La tregua de las fiestas va a permitir aclarar las condiciones de una intervención y precisar el valor de la nueva inteligencia anglo-italiana en los asuntos de España.

Las pieles del gabán de Antonio Jaén

Con motivo de la toma de Bujalance por nuestras tropas del frente de Córdoba, el cronista en esta capital de «A B C», de Sevilla, da cuenta de las atrocidades cometidas por los marxistas en dicho pueblo...

Antonio Jaén, el conocido enchufista de los partidos de izquierda, tan conocido en Segovia, por haber explicado en este Instituto la clase de Historia de España, falseando los hechos gloriosos de la misma, a fin de que el germen antipatriótico prendiera en las conciencias de sus jóvenes discípulos...

—Pues vienen muy mal, camarada Jaén, esa igualdad que predicas, con las magníficas pieles de tu abrigo. —Estas pieles—contestó nervioso y violento Antonio Jaén—no las he adquirido yo. Proceden del Monasterio de San Jerónimo, y me las ha regalado una camarada que estuvo allí hace unos meses en visita soviética.

El mismo individuo que le llamó la atención acerca de las pieles de su abrigo pidió que se enviasen ropas de lana para los milicianos, porque se morían de frío en los campos y se negaban a salir. Esta petición no agradó por lo visto mucho al camarada Antonio Jaén y dijo que su misión no era otra que la de «animador», es-

timulando a la gente para que combatiera bien y, sobre todo, que fuesen obediencias a los jefes, porque se tenían noticias en Valencia de que en el frente de Córdoba existía una verdadera anarquía.

Ofreció, por último, informar al Gobierno de Largo Caballero para que remitiera ropas y efectos, que no han llegado, ni Antonio Jaén ha vuelto más por Bujalance.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 23 de Diciembre

Don Fernando Feijóo Martínez, un ajustador de oro. Relación de donativos recibidos en metálico el día 23 de Diciembre

Niños de la escuela de Arenal de Orejana, 12 pesetas; vecinos de Marzuela, 439,80; don Juan Cardiel Martín, de Cantimpalos, 600; don Victoriano Rubio Rubio, de Carbonero el Mayor, 200; don José Moreno, de Abades, 1.000; don Gregorio Moreno, de idem, 250; doña Andrea Moreno y su esposo don Vicente del Pozo, de idem, 250; don Venancio de Antonio, de Cantalejo, 500. Total, 3.251,80 pesetas.

Relación de donativos en metálico recibidos el día 24 de Diciembre

Don Cesáreo Pascual Pascual, de Carbonero el Mayor, 500 pesetas; niñas de la escuela nacional de Prádena, 17,75; niños de la idem, idem, 30,80; Ayuntamiento de Cantimpalos (cuarta entrega), 400; herederos de don Cipriano Bernandos, de Bernandos, 500; vecinos de Cobos de Fuentidueña, 66,25; don Bonifacio Camarero del Pino, de Turégano, 1.500; sociedad de Labradores y Terratenientes de Turégano, 1.000; señores veterinarios de la provincia de Segovia, días de haber de los meses de Agosto a Diciembre, 545,39; Sindicato Agrícola de Zarzuela del Monte, 25; don Dorotheo Pérez Barahona, párroco de Valtiendas, 55; vecinos de Villaverde de Montejo, 82,80; don Antolin Redondo, de El Muyo, 49,60 don Domingo Grado, de Serracín, 99,60; don Abundio Arnaut, de Segovia, 2.500; comerciantes e industriales no asociados a la Patronal de Cobos de Fuentidueña (segunda entrega), 9,60; comerciantes e industriales no asociados a la Patronal de Narros de Cuéllar (segunda entrega), 9,50. Total, 7.391,29 pesetas.

Notas del Gobierno civil

Recaudación de los «Días del Plato único»

Lo recaudado hasta ahora por el «Día del plato único» desde su implantación es lo siguiente: Día 1.º, 15 de Noviembre de 1936: 7.362,30 pesetas; día 2.º, 1 de Diciembre de 1936: 6.888,70; día 3.º, 15 de Diciembre de 1936: 7.834,15.

El aumento que se nota en la recaudación puede tener como causa el anuncio de sanciones y la ejemplaridad de algunas de ellas. El gobernador espera no tener que acudir en adelante a los medios coactivos, esperando que todos, con un elevado patriotismo, cumplan con sus deberes, aceptando con gusto los sacrificios que nos impone esta hora suprema de la reconstrucción de España.

Sellos de la «Cruzada contra el frío»

En las funciones de cinematógrafo celebradas ayer en los teatros de Segovia se recaudaron algunas cantidades con destino a la «Cruzada contra el frío». En el teatro Cervantes, 58,90 pesetas; en el teatro Juan Bravo, 48,80.

En lo sucesivo, por cada localidad vendida de palco, platea o butaca, los empresarios de espectáculos abonarán un sello de diez céntimos de la «Cruzada contra el frío», aumentando también cada localidad en cinco céntimos para la adquisición de un sello del Ayuntamiento, el cual será abonado por el público.

En relación con la venta de estos sellos de «Cruzada contra el frío», nos dijo el gobernador que, para facilitar la contabilidad de los dueños de establecimientos, los sellos se dividirán en dos partes, la parte superior será entregada a los clientes y la inferior con el precio de los sellos quedará en poder de los dueños citados.

Donativos

La Comunidad de Carmelitas descalzas de San José, de Segovia, han entregado en el Gobierno civil con destino a las fuerzas combatientes tres camisas y la cantidad de quince pesetas. Con el mismo destino varias vecinas del pueblo de Linares del Arroyo han enviado 43 jerseys y 21 pares de calcetines, confeccionados con lana que donaron todos los vecinos del pueblo indicado.

Canto al mesón de Cándido

Voy a cantar a un mesón de Segovia; está enclavado en medio del Azoguejo, mesón, escudo y blasón de lo antiguo, de lo viejo, de lo que ya se ha machado. Fiel recuerdo de otra edad, diamante fino que brilla a un lado de la ciudad, cual luce en día de trilla el rojo sol de Castilla. Dejo al siglo xx fuera, y, embargado de emoción, penetro por la escalera que da subida al mesón; al final de un escalón, veo de conversación a Cervantes, Calderón, Tirso, Góngora, Quevedo y Lope, sentados en ruedo repartiéndose un tostón. Así me habla Calderón: —Sube y empuja la puerta, y una vez la puerta abierta, estarás en el mesón. Acato su voz experta. De la puerta, en el dintel, hay escrito este cartel que como oro puro brilla: "Halladros tosca vajilla, buen yantar, limpio mantel." El umbral traspaso, al fin, muchos años retrocedo, penetro con paso queudo en el siglo de Quevedo. Hay, presidiendo el festín, la Virgen en su hornacina, que parece abierta en roca; guardan su imagen divina los castillos de Medina, Cuéllar, Turégano y Coca. A la luz de los velones se ven, de un palo colgados, en ringlera, los jamonés, uvas, pimientos morrones y las sartenas de embuchados. Tosca mesa, tosca silla, tosca vajilla de arcilla del pueblo de Cantalejo, arcaico velón que brilla; todo pulcro, todo añejo. Asoma el lindo perfil de la moza del mesón, rosa lozana de Abril; sueñan con cálido son la gaita y el tamboril. El vino llena los jarros, resplandecen los cacharros de cobre, en la chimenea

SEGOVIA RELIGIOSO Cuarenta oficiales de la Marina y del Ejército portugués relegados a la reserva

Esta Asociación tendrá su retiro mensual, para señoras y señoritas, el martes, 29 de Diciembre, en la capilla interior del convento de María Reparadora, y a cargo del reverendo Padre Dorotheo Achauga, del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las once, habrá meditaciones y, a las doce, examen práctico.

Por la tarde, se tendrán: lectura a las tres y media; a las cuatro, meditación, y a las cinco, rosario, seguido de la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

Las señoras que deseen pasar el día en el convento, deben avisar la víspera. Se recuerda a las asociadas la obligación que tienen de asistir a estos cultos.

Vendo vaca del segundo parto. Para tratar, con Juan Llorente, en Valverde del Majano.

Vendo carreta de vacas seminuevas. Para tratar, con Eugenio Ceceo, en Encinillas.

Se ofrecen servir dos jóvenes. Por correo Ascensión. Yañez, Plaza de España, 8, San Ildefonso.

Servicio de trenes por la línea de Segovia

Table with columns for ESTACIONES, 11 Rápido, 2.013 Tránvia, ESTACIONES, 12 Rápido, 2.012 Tránvia. Lists stations like El Espinar, Otero, La Losa, Segovia, Fontanares, Ahusín, Yanguas, Armuña, Santa María de Nieva, Coca, Ciruelos de Coca, Santa María de Nieva, Armuña, Yanguas, Ahusín, Fontanares, Segovia, La Losa, Otero, El Espinar with corresponding train times.

NOTAS.—El tren 2.013 empalma en Medina con otro procedente de Avila que tiene su llegada a Valladolid a las 21.45. También circula entre Segovia y El Espinar un tranvía especial que sale de Segovia a las 8,30 para llegar a El Espinar a las 9,10. En el viaje de regreso sale de El Espinar a las 17,40 para llegar a Segovia a las 18,26.

SUBASTA DE CUEROS

«EL PORVENIR» Cooperativa de Expendedores de Carnes, de Valladolid, subastará el día 31 del actual, a las tres y media de la tarde, en las reses que sacrificie durante el primer semestre de 1937. La producción mensual viene siendo de 900 pieles. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de dicha entidad. Valladolid, 23 de Diciembre de 1936.—El Consejo de Admisión

PANADEROS! Con el FRIO en su horno será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta. Prevengase usted y empiece seguidamente a trabajar con LEVADURA PRENSADA MARCA "DANUBIO", y elaborará su pan en menos de TRES HORAS. Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE DON ANTONIO SERRANO VALLEJO CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.—SEGOVIA